
平成26年５月19日 

 

 魚沼市議会議長 浅 井 守 雄 様 

 

地域医療対策特別委員会 

委員長 佐 藤   肇 

 

地域医療対策特別委員会調査報告書 

 

 本委員会は、付託事件について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第110条の規定により報告します。 

 

記 

 

１ 調査事件名 （１）医療再編等の経過について 

（２）現地調査 

（３）現地調査の総括 

（４）その他 

 

２ 調査の経過 ５月19日に委員会を開催し、上記案件について調査を行った。 

        医療再編等の経過等について、執行部から説明を受け、質疑を行

った。 

        現地調査は新病院建設工事現場を視察し、調査の総括を行った。 

その他で、修学資金の貸与状況、一般財団法人魚沼市医療公社

職員の配置について質疑を行った。 
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地域医療対策特別委員会会議録地域医療対策特別委員会会議録地域医療対策特別委員会会議録地域医療対策特別委員会会議録 

 

１ 調査事件 

（１）医療再編等の経過について（１）医療再編等の経過について（１）医療再編等の経過について（１）医療再編等の経過について    

（２）（２）（２）（２）現地調査現地調査現地調査現地調査    

（３）現地調査の総括（３）現地調査の総括（３）現地調査の総括（３）現地調査の総括    

（４）その他（４）その他（４）その他（４）その他    

 

２ 日  時  平成26年５月19日 午後１時30分 

 

３ 場  所  広神庁舎 ３階 301会議室 

 

４ 出席委員  大平恭児、遠藤徳一、佐藤 肇、高野甲子雄、森島守人、星野武男、 

        （浅井守雄議長） 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 説 明 員  金澤健康課長、佐藤新病院対策室長、星新病院対策係長 

 

７ 書  記  小幡議会事務局長、関主任、青柳書記 

 

８ 経  過 

 

  開  会（13：30） 

 

佐藤委員長  定足数に達しておりますのでただいまから地域医療対策特別委員会を開会し

ます。森島委員から遅刻の届出がありますのでご報告いたします。これより議事に入りま

す。 

 

（１）医療再編等の経過について（１）医療再編等の経過について（１）医療再編等の経過について（１）医療再編等の経過について    

    

佐藤委員長  日程第１、医療再編等の経過について議題とします。執行部から説明をお願い

します。 

金澤健康課長  経過についてご説明いたします。（資料「経過報告」「工程表」により説明） 

  それから職員募集ですが、前回の特別委員会で報告をいたしました人数がございますが、

その後４月１日付で内定を含みまして16名採用ということになっております。そのうち看

護師３名、准看護師１名については、小出病院に勤務されている方で内定ということで扱

わせていただきました。それと先ほど申しました５月１日付の先生の採用がありますので、

それを含めますと17名ということになります。それから、16日の夜にその就職説明会を行

いましたけれど、そこに参加された方が73名おられました。内訳としまして、一番数が心
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配されております看護師については13名、管理栄養士については15名、理学療法士11名、

ソーシャルワーカー７名、臨床検査技師６名、一般事務７名、作業療法士４名、臨床工学

技師２名、診療放射線技師１名、医療クラーク２名、ケアワーカー１名、その他４名とい

うようになっております。そのほか、きょう現在まで申し込みをいただいたという方が36

名でございまして、その内訳で看護師は２名ということになっております。一番多いのは

理学療法士９名、次は一般事務７名というような状況になっております。説明会参加者の

中で魚沼市在住の方が73名中37名、南魚沼市７名、十日町市１名、小千谷市２名、長岡10

名、県内ですが不明が8名、県外の方が２名というような状況になっておりました。皆さ

んのところにお配りした助産師、看護師の募集パンフがありますけれども、その他の職種

についても別につくってあり、基本給などの説明をしております。今年度第１回の試験を

６月15日日曜日に予定をしております。その後につきましては、その採用状況、それから

県の職員の今後の意向調査が始まっておりませんので、その調査前に六日町病院それから

小出病院の職員に対する説明会の実施をして、意向調査に向けて取り組んでいくというこ

とです。堀之内病院についても、総務課の方で意向調査をするということですので、その

意向調査前に説明会をしたいというふうに考えております。６月中にできればと思うんで

すが、意向調査の結果については、今の日程ですと８月いっぱいかかるのかなというふう

に考えております。以上です。 

佐藤委員長  これから質疑を行います。 

遠藤委員  堀之内病院の方に医師が決まったということで、大変うれしいニュースだと思っ  

  ておりますが、記者会見の報告とか、そういったことが新聞に先に載ったということで、

それは人事案件なので慎重な取り扱いが必要だということは十分理解できるのですが、委

員長の方にはそういった情報とか経過といったお話は入ってきていましたか。 

佐藤委員長  情報は伺っていましたが個人情報となりますので、しばらくの間休憩とし 

ます。 

 

  休  憩（13：38） 

      

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（13：39） 

 

佐藤委員長  休憩前に引き続き会議を再開します。 

遠藤委員  もう一点ですけれど、議会報告会の際に基幹病院の件で質問があったときに委員

長がお答えになった情報について、委員会で報告を願いたいのですが。 

佐藤委員長  このことについては、実は院長先生との懇談会等があったときに少し話が出た

のですが、基幹病院に新潟大学の研究室が入るというお話をお伺いしております。体制等

についてはまだきちんと聞いていないのですが、研究室の方でコホート研究を今進めてお

りますが、その関係と一緒に今の医歯学総合病院のほうの研究室が今の基幹病院の低い方

の建物の３階の部分でしょうか、そちらに入ってくるというお話はお伺いしております。 

佐藤委員長  しばらくの間、休憩とします。 
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  休  憩（13：41） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（13：53） 

 

佐藤委員長  休憩前に引き続き会議を再開いたします。ほかにありませんか。（なし）なけ

れば以上で終わります。    

    

（２）現地調査（２）現地調査（２）現地調査（２）現地調査    

    

佐藤委員長  日程第２、現地調査を議題とします。現地へ行く前に、資料について執行部か

ら説明をお願いします。 

星係長  （資料「免震装置の種類と役割」「配置図」により説明） 

佐藤委員長  しばらくの間、休憩とします。 

   

休  憩（14：00） 

 

  休憩中に現地視察 

 

  再  会（14：54） 

 

佐藤委員長  休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

    

（３（３（３（３）現地調査）現地調査）現地調査）現地調査の総括の総括の総括の総括    

 

佐藤委員長  日程第３、現地調査の総括を議題といたします。各議員から意見等がございま

したらお願いいたします。 

星野委員  この工程表によりますと、ことしの秋もしくは冬、ことしじゅうくらいにかなり

の工事が進むという感じなのですが、工事に支障のない程度でちょうどいい時期になりま

したら再度現地調査をお願いしたいと思います。 

佐藤委員長  その件につきましては、委員会で対応させていただきたいと思います。 

大平委員  現場で聞いていた内容ですが、工事期間中は周辺住民から騒音や、重機が入った

ときの振動だとか、いろいろクレームや意見が出てくるでしょうという話をしました。現

場の方からは、これまでも真摯に対応してきたし、これからもこの体制をとりながら工事

を進めていくというお話をいただきました。それから工事期間中の耐震性、そういったも

のも含めて尋ねたのですが、１階部分ができて、順次、免震構造と一体になった工事をや

るということで、その振動についても十分対応できる形で万全な体制でやっていけるとい

うことでした。住民サイドからすると、病院の建設工事現場と住宅が身近な場所にあるの
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で、その辺の配慮もこの委員会で少しずつチェックしていったほうが良いかなと考えてお

ります。 

佐藤委員長  今ほどの周辺の対策、工事の騒音その他について、当局側のほうに対応が求め

られているという話はありますか。 

佐藤新病院対策室長  今ほど大平委員からお話があったように、工事が始まる事前に地元の

住民説明会はいたしておりますし、また、その後についても苦情対応についてはそれなり

の体制をとって行っております。また、地域住民だけではなくて併設して現在稼動してい

る小出病院がありますので、週１回の工程の調整があり、こういう照会があるということ

を打ち合わせしながら工事を進めています。 

佐藤委員長  しばらくの間、休憩とします。 

   

休  憩（14：59） 

 

  再  開（15：09） 

 

佐藤委員長  休憩前に引き続き会議を再開いたします。現地調査の総括について、ほかにご

ざいませんか。（なし）なければ、これで終わります。 

 

（４（４（４（４）その他）その他）その他）その他 

 

佐藤委員長  日程第４、その他を議題とします。皆さんから何かありませんか。 

高野委員  医師、看護師の修学資金の利用状況がもしわかれば教えてください。 

金澤健康課長  特別委員会で、１月28日に25年度の利用状況を報告してありますけれど、医

師が２名、看護師を目指している方が４名ということでした。26年度の新規貸与ついては

医師ゼロ、看護師３人です。 

高野委員  確か枠がまだあると思うので、その辺はまたＰＲしていただいて、看護師が不足

しておりますので、市としても手厚く対応していただければと思います。 

佐藤委員長  ほかにありませんか。（なし）委員長職を副委員長と交代します。 

森島副委員長  引き続き質疑を行います。 

佐藤委員  医療公社の採用の現在の数字を先ほど報告していただきました。今後、採用を進

めていく中で、研修という形で現場に入っている職員さんもおられるかと思うのですが、

そうでない方というのは、どのような形を医療公社の中でとっているのか教えてください。 

金澤健康課長  医師１名と看護師、それから放射線技師が堀之内病院で研修をしております。

あとの職員については医療公社の事務をやっていただいています。看護部長初めソーシャ

ルワーカーとか事務の方がおられますし、先ほど言いましたように、小出病院の看護師３

名それから准看護師１名については、内定ということです。 

佐藤委員  26年度いっぱいはこの体制で行くということですか。新たに看護師等が研修に入

るという予定はありますか。 

金澤健康課長  採用の具合によっては、その人の都合でどうしても今年中に就職しなくては

いけないという方もおられるかと思います。その場合は相談にも応じようかと思っており
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ます。今、堀之内病院の市職の看護師もおり、忙しい中で開院に向けて電子カルテとか、

そういった方面の手伝いをしていただかなければいけないということで、市職の看護師の

ほうからも毎日ではないんですけれども、手伝いをしていただいております。基本的には

今の人数で今年度を過ごしまして、来年の４月から採用となる予定です。 

佐藤委員  もう一点は、堀之内病院なのですが、医師等との関係もあってベッドを休ませて

いるという話を以前お伺いしました。今回、島野先生が入られるということになりますと、

今の堀之内病院のベッドを全部動かせることになるのでしょうか。 

佐藤新病院対策室長  今ほどの質問については、堀之内病院の中での体制になりますので、

私どもでは答えられない部分です。 

森島副委員長  委員長を交代します。 

佐藤委員長  引き続き質疑を行います。 

森島委員  私が勉強不足で誠に失礼なのですが、米ねっとはどこで受付可能なのですか。住

民の方からも聞かれるのですが。 

金澤健康課長  小出病院に受付専門の方を雇ってやっておりますので小出病院でできます

し、小出庁舎の市民課窓口、湯之谷庁舎の新病院対策室の窓口でもできます。連合自治会

長会議でもお知らせしておりますし、25日号の広報でも回覧用のチラシを配布することに

しています。 

 

佐藤委員長  しばらくの間休憩とします。 

 

休  憩（15：17） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（15：18） 

 

佐藤委員長  休憩前に引き続き会議を再開いたします。ほかにありませんか。（なし）執行

部からはありませんか。（なし）ないようでしたら本日の委員会を終了させていただきま

す。本日の会議録の調製については、委員長に一任願いたいと思います。本日の地域医療

対策特別委員会はこれで閉会します。 

 

  閉  会（15：19） 


